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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

HUÉSPED DISTINGUIDA

PRESUMEN LA 4T Y TUNDEN A JUECES. Tras convivir durante varios minutos en privado
en la sede del Gobierno de la CDMX, Cristina Fernández, ex Presidenta de Argentina, y
MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno capitalino, se mostraron sonrientes en el patio del
Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Luego de recibir la distinción como Huésped Distinguida
de la Ciudad, Fernández agradeció que esta urbe haya recibido a argentinos que huyeron de
la dictadura. Destacó que muchos argentinos volvieron a su país, pero otros más se
quedaron en México. Ref. 2C, Raz. 13, Her. 14, Jor. 28, 24H. 6, Exc. 19, Bas. 7, RÍ. 6, Uni.
16.

CAMBIOS EN EL GCDMX

DE GESTOR A SECRETARIO. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX, designo al
gestor cultural Argel Gómez como nuevo titular de la Secretaría de Cultura local. Esta
designación se realiza luego de que Claudia Curiel dejó el cargo para sumarse al gabinete de
Claudia Sheinbaum. Ref. 2C, Exc. 22, Her. 14, Bas. 7, RÍ. 20.

INICIATIVA DE RENTAS

…Y DEJAN PENDIENTE EL TOPE DE RENTAS. La Comisión de Planeación del Congreso
local entregó su informe final de labores con tan sólo tres dictámenes producidos en tres
años de trabajo… y sin la discusión de la reforma al tope de renta promovida por el Jefe de
Gobierno, MARTÍ BATRES. En una sesión ordinaria, el organismo presidido por el panista
Ricardo rubio presentó algunos informes de labores atrasados para su aprobación, así como
su reporte del periodo de octubre del 2021 a julio del 2024. Ref. 2C, Uni. s/p.

ADVIERTEN SIMULACIÓN EN CANDADOS A AIRBNB. Sin medidas de restricción para el
alojamiento, la regulación de Airbnb propuesta por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,
fue una simulación. La diputada local Polimnia Sierra criticó que la iniciativa no contó ni
siquiera con el respaldo de la bancada morenista en el Congreso. “No nada más queda corta,
queda como si el Jefe de Gobierno estuviera simulando porque él propone algo y ni siquiera
su bancada lo está defendiendo en el Congreso. Que no sería la primera vez”, afirmó. Ref.
2C.
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OTROS TEMAS

NUEVAS EDIFICACIONES DEBEN CAPTAR LLUVIA. El Congreso Local solicita al Jefe de
Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, emitir el decreto
correspondiente para reformar y adicionar diversas disposiciones al Reglamento de
Construcciones en la capital, a fin de incluir como requisito que todas las nuevas
construcciones cuenten con sistemas de captación de agua pluvial, reutilización de aguas
grises y uso de energías limpias, como paneles solares. A la fecha existe este tipo de
regulación para hogares y centros comerciales, sin embargo, el documento limita la
obligación a cumplir con las medidas en construcciones nuevas con superficies con más de
200 metros cuadrados en uso habitacional, y mil metros cuadrados en no habitacional. Pre. 7.

GASTAN 13 MIL MDP PARA RECONSTRUCCIÓN DE CASAS. Durante la actual
administración, el Gobierno capitalino ha invertido alrededor de 18 mil millones de pesos para
atender las afectaciones del sismo de 2017 en la CDMX, los cuales han sido utilizados para
mitigar daños en viviendas y el resto para obras de reparación de infraestructura y espacios
públicos. En entrevista, la titular de la Comisión para la Reconstrucción de la Ciudad de
México, Jabnely Maldonado, explicó que de la inversión global alrededor de 13 mil millones
han sido destinados a la vivienda afectada. La cifra de 18 mil millones de pesos que ha
referido el Jefe de Gobierno es con todos los elementos que han tenido que atenderse,
explicó. Uni. 15, Grá. 5.

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Le platicamos que la iniciativa de ley que envío el Jefe de Gobierno,
MARTÍ BATRES, para poner límites al incremento de rentas de casas en la CDMX, desató
un lío en el Congreso capitalino. El paquete de reformas para ser avalado, primero debe ser
aprobado en comisiones. El punto de discusión es que fue enviado, desde la mesa directiva,
que preside la panista Gabriela Salido a la Comisión de Planeación, que preside el legislador
Ricardo Rubio, lo que molestó a los morenistas liderados por Martha Ávila, pues aseguran
que esa comisión no tiene nada que ver y debe enviarse a la de Vivienda. Uni. 16.

CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. Dentro de pocos días nos enteraremos de
quiénes formarán parte del equipo que gobernará la Ciudad de México, y hay quien asegura
que al contrario de la buena recepción que se dejó sentir con el anuncio del gabinete de la
Presidenta Sheinbaum, en el de la capital del país hay dudas importantes. Aunque de los
nombres que se llevan y se traen hay algunos cartuchos quemados, hay otros que parecen
advertir una falta de sensibilidad que preocupa. Dentro de esas preocupaciones está el
nombre de César Cravioto, senador por default, es decir, nunca habría llegado al escaño de
la Cámara alta si MARTÍ BATRES no hubiera sido nombrado secretario de Gobierno, entre
paréntesis, porque no hallaron a otro. Es decir: BATRES sale del Senado y en su lugar entra
Cravioto, que en aquel entonces, a la mitad del gobierno de Claudia Sheinbaum, tenía el
encargo de la reconstrucción de la Ciudad después del sismo de 2017. Jor. 30.



TRASCENDIÓ… Que la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, se reúne hoy con Cristina
Fernández de Kirchner, ex presidenta de Argentina, quien ayer sostuvo un encuentro con el
mandatario capitalino, MARTÍ BATRES, quien la reconoció como visitante distinguida, y el fin
de semana pasado participó en el curso internacional “Realidad política y electoral en
América Latina”, organizado por Morena. Por la tarde, la primera encabezará dos actos en
Iztapalapa, alcaldía que gobernó dos veces, en el contexto de su gira de agradecimiento. Mil.
2.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Tanta importancia le da MARTÍ BATRES a la
cultura, que ayer nombró como encargado de despacho de la secretaría del ramo en la
capital a Argel Concheiro, en lugar de Claudia Curiel, quien se va con su tocaya, Sheinbaum
al gabinete presidencial. Parece que para BATRES la cultura son solamente conciertos
masivos, pues ése es el expertise del tal Concheiro. Exc. 19.

LA 5ª TRANSFORMACIÓN, por Dario Celis. Otra cartera estratégica, además de Pemex y la
CFE, es el INFONAVIT. Y es que la construcción de por lo menos un millón de viviendas va a
ser uno de los pilares de la economía en el sexenio de Claudia Sheinbaum, de ahí que la
posición esté más que asediada. Uno que ya alzó la mano y a juzgar por sus iniciativas y
declaraciones, es MARTÍ BATRES. Por lo pronto su director, Carlos Martínez, entregará muy
buenas cuentas. A dos meses de la salida de Andrés Manuel López Obrador el funcionario
sigue muy activo. Hace unos días estuvo con el Presidente y la Presidenta electa en Palacio
Nacional. Presentó un proyecto para rescatar tierra de desarrolladoras quebradas a fin de
construir casas de entre 900 mil pesos y 1.7 millones. Ya hay un proyecto de 2 mil 200
unidades en Cuernavaca. Her. 7.

ARTÍCULOS

¿CÓMO ENFRENTAR LA CRISIS DE VIVIENDA?, por Pedro Kumamoto. En la Ciudad de
México, la búsqueda de un hogar se ha convertido en un desafío cada vez más complejo. La
gentrificación ha disparado los precios de la vivienda, obligando a muchas familias a luchar
por mantenerse en los barrios que han sido su hogar por generaciones. Por ejemplo, en la
alcaldía Cuauhtémoc, las rentas crecieron en un 33% durante el primer semestre del año
pasado. En este contexto, MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, ha
presentado una iniciativa para controlar el aumento excesivo de las rentas y enfrentar la
crisis habitacional que afecta a miles de habitantes de la capital. Las causas de la
gentrificación en la Ciudad de México son diversas y complejas. Entre ellas se encuentra la
especulación inmobiliaria, que impulsa el aumento de precios en áreas atractivas para
inversionistas. La vivienda es un derecho, no un privilegio, y las iniciativas como las de
BATRES y Futuro Jalisco son un recordatorio de que es posible legislar con un enfoque
humano y justo. Fin. 30.



RENTAR EN CDMX, SOÑAR CON VIVIENDA… Y NO TENERLA, por Gaby Salido. El
martes pasado, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, envió al Congreso
una iniciativa en materia de vivienda. La propuesta tiene tres objetivos: frenar el incremento
en el costo de las rentas, crear un registro digital de contratos de arrendamiento, y la
obligación del Gobierno de la CDMX para la producción pública de vivienda para
arrendamiento. Quedaron olvidadas las propuestas de campaña que, hace seis años hizo
Claudia Sheinbaum como candidata al Gobierno capitalino: mejorar las condiciones de
viviendas existentes y garantizar oferta de vivienda nueva para las y los capitalinos, y eso
incluía contar con vivienda social o popular. Sol 22.

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETIENEN A 35 PERSONAS POR PARTICIPAR EN ARRANCONES EN IZTAPALAPA. Un
total de 35 motociclistas que realizaban arrancones en calles de Iztapalapa fueron detenidos
durante los dispositivos de seguridad implementados por la Secretaría de Seguridad
Ciudadana (SSC) y que buscan fomentar una conducción segura y evitar accidentes. Una
alerta por la frecuencia policial llevó a los uniformados a trasladarse al cruce de Anillo
Periférico y Eje 5 Oriente, colonia Chinampac de Juárez, donde se encontraba un grupo de
motociclistas que conducían de forma imprudente y realizaban arrancones. El riesgo a la
seguridad de usuarios de la vía pública, como peatones y conductores, llevó a los oficiales a
detener a 32 hombres y tres mujeres, de los cuales 13 son menores de edad, quienes fueron
puestos a disposición del juez cívico, quien determinará la sanción correspondiente. Además,
36 motocicletas fueron aseguradas y trasladadas a un depósito vehicular durante el
dispositivo de seguridad desplegado en la zona, que llevó a cerrar de manera momentánea
la circulación en dicho cruce vial. Jor. 29C, Exc. 18C, +Ch. 2, Bas. 28.



LA SSC IMPLEMENTA OPERATIVO “CONDUCE SIN ALCOHOL” EN LÍNEAS DEL
METROBÚS. El Metrobús, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC),
llevó a cabo esta mañana un dispositivo del Programa “Conduce Sin Alcohol”. Esta iniciativa,
dirigida a conductoras y conductores del sistema de transporte, busca garantizar viajes
seguros a los cerca de un millón 800 mil usuarios diarios del Metrobús. Durante la jornada,
se realizaron pruebas de alcoholemia a 122 conductores y conductoras en la terminal Indios
Verdes, quienes iniciaban su jornada laboral en la Línea 1 del sistema. Los resultados fueron
alentadores: todas las pruebas resultaron negativas, sin identificar a ningún operador bajo la
influencia del alcohol. Estas acciones son parte de una estrategia para concientizar a los
operadores sobre la importancia de conducir en un estado óptimo. La finalidad es asegurar
un viaje seguro y eficiente para los usuarios del Metrobús, quienes dependen de este medio
de transporte para sus actividades diarias. El programa “Conduce Sin Alcohol” realizará
jornadas aleatorias en distintos horarios y corredores de Metrobús, abarcando a personal de
las 17 Empresas Operadoras que forman parte del sistema. Los dispositivos son liderados
por personal del programa “Conduce Sin Alcohol” y de diversas subsecretarías de la SSC,
así como por la Dirección Ejecutiva de Operaciones e Infraestructura de Metrobús, a través
de la Jefatura de Seguridad y Protección Civil. Cró. 13M, Pre. 6, Sol 18M.

“SON BÁBAROS LOS POLIS, SE PONEN AHÍ PARA INFRACCIONAR”. “Son bárbaros
los polis en esta esquina, se ponen ahí para infraccionar”, comentan vecinos de la colonia
San Simón Tolnahuac de la alcaldía Cuauhtémoc, quienes refieren que en el cruce de
Insurgentes Norte y Eje 1 Guerrero es donde más patrullas de tránsito levantan sanciones a
los automovilistas. Sobre el Eje 1 Poniente, circulan las unidades de la Línea 3 del Metrobús
y ahí se genera un cuello de botella para los vehículos lo que genera tránsito y, en algunas
ocasiones, la invasión de los carriles confinados. “A cada rato vemos a los polis, sobre todo
en las tardes por el tráfico” agregó Cristina vecina de San Simón Tolnahuac. En un recorrido,
realizado por EL UNIVERSAL, se observaron a varios infractores y dispositivos de seguridad.
Uno de ellos fue en la Privada Rojas y Tolnahuac, donde oficiales de tránsito detuvieron a un
conductor de una camioneta blanca que conducía sin placas por lo que se levantó la
infracción correspondiente. Uni. 18M, Grá. 5.



ACREDITAN TORTURA DE MUJERES EN LA OKUPA. La Comisión de Derechos
Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) emitió una recomendación dirigida a la
Secretaría de Seguridad Ciudadana y a la Fiscalía de Justicia, ambas locales, por cometer
actos de tortura el 15 de abril del 2022, durante la detención ilegal de dos mujeres que tenían
ocupada la sede de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, en el Centro Histórico. El
organismo acreditó que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) vulneró los derechos
de Magdaeva Tamara Soberanes Flores y Karla Itzel Tello Iglesias, quienes se encontraban
en el inmueble ubicado en la calle República de Cuba 60, cuando los elementos policiacos
realizaron un cateo, con la intención de recuperar el inmueble. Según las pruebas recabadas
por la comisión, al momento de la detención, las mujeres no fueron informadas sobre los
motivos de ésta, además de que sufrieron golpes, amenazas e insultos por parte de mujeres
policías. Incluso, cuando las trasladaban el Ministerio Público a bordo de una patrulla, una de
las uniformadas que las detuvo jaló del cabello a Magdaeva y metió sus dedos en la boca,
para evitar que continuara gritando. Ya en el Ministerio Público al que las trasladaron, al
hacerles una revisión física, las hicieron desnudarse, para tomarles fotografías. Bajo pretexto
de la inspección, policías de investigación introdujeron sus dedos a las partes íntimas de las
víctimas, esto a pesar de que Magdaeva Soberanes les dijo que estaba menstruando. Sol
17M.

SALIDA, VESTIDO Y BODA. La Calle de las Novias y Ceremonias A. C. apadrinó a una
docena de parejas del programa de reinserción del Sistema Penitenciario de la Ciudad de
México. Algunas contrajeron matrimonio luego de obtener su libertad. Otras continuarán
cumpliendo sentencias, pero se les permitió salir sólo por unas horas para la ceremonia. Los
12 vestidos de micro y pequeños comerciantes del Centro fueron enviados al Complejo
Cultural Los Pinos para las bodas colectivas. "Es muy significativo porque esta gente acaba
de recuperar su libertad", dijo José Luis Santiago, promotor de la donación. Ref. 1, Met. 9.

IMPULSAN SALUD. La SSC realizó la Jornada de Salud para trabajadores de la
Subsecretaría del Sistema Penitenciario, en las instalaciones de la Base Plata ubicada a un
costado del complejo de penales de Santa Martha Acatitla, en la Alcaldía Iztapalapa. En la
Jornada se llevaron a cabo 254 evaluaciones y asesorías psicológicas, 192 evaluaciones
odontológicas, servicios de medición de peso y talla, toma de presión arterial, entre otros.
Ref. 4, Met. 6.



EL HARAGÁN Y CÍA OFRECIÓ UN CONCIERTO A EX REOS Y FAMILIAS. En el Complejo
Cultural Los Pinos, el referente del rock urbano cantó temas del imaginario colectivo. En el
Complejo Cultural Los Pinos, cinco humanos aglutinados en El Haragán y Cía, referente del
rock mexicano, entregaron un regalo envuelto con música. El presente contenía una esencia
especial: la libertad, ésa que permite vivir una tarde como la que ofreció el domingo el combo
liderado por Luis Álvarez, uno de los mejores letristas del género, que ejecutó un concierto
con perfume sublime. En el recinto de Chapultepec, Álvarez –fundador de esta banda que
expresa desde hace 34 años el sentir cotidiano del barrio– y sus compañeros (Francisco
Yescas en la guitarra, Christian Rodríguez en el bajo, Levith Vega en la batería y Juanito en
el saxofón) hicieron cantar y gozar a egresados de centros penitenciarios y sus familias, a
seguidores de toda la vida y a uno que otro que por casualidad se enteró de que en el ex
helipuerto se podría escuchar a esta agrupación que hace blues, rocanrol, punk y hasta
rockabilly, pero más aún, canta letras del juglar contemporáneo Álvarez. La música de El
Haragán es la banda sonora de vida de muchos, y le puede gustar tanto a un chavo de
Ecatepec o Neza como a uno de Coyoacán. Parte del acervo de la Fonoteca Viene de la
tocada marginal pero ahora se puede oír hasta en la Fonoteca Nacional, que en su acervo
tiene las rolas de Álvarez, soñador y aguerrido creador de emblemáticas piezas como
Basuras o ¿Qué va a ser de El Dios? que en el concierto fueron coreadas por todos. La
banda se presentó en el contexto del Tercer Festival para la Libertad, organizado por el
Instituto de Reinserción Social del gobierno de la CDMX, donde creó un ambiente por demás
espléndido y de emoción para los que ahora pueden ver el sol, las nubes y escuchar los
sonidos de la calle, pero sobre todo, estar con sus amados y abrazarlos, además de vibrar
con un grupo que “conocí adentro y ahora veo en vivo”, como dijo a este medio Carlos, quien
estuvo “guardado” mucho tiempo. Jor. 7-A.

ULTIMAN A TIROS A UN HOMBRE. Un hombre fue asesinado a balazos cuando hacía
unas compras dentro de una tienda de abarrotes en calles de la colonia Desarrollo Urbano
Quetzalcóatl, en la alcaldía Iztapalapa Los sangrientos acontecimientos ocurrieron al interior
del local ubicado en el cruce de las calles Villabuena de Álava y Villa Consistorios, donde,
según testigos de los hechos, un hombre de 33 años llegó a hacer unas compras, pero no se
dio cuenta que era seguido de cerca por un pistolero, quien lo esperó cuando se disponga a
salir del local y le disparó tres a quemarropa. Policías del Sector Quetzal de la Secretaría de
Seguridad Ciudadana arribaron al lugar de los hechos tras ser alertados de las detonaciones
y observaron a la víctima tirada sobre el piso, con visibles manchas hemáticas en el rostro,
por lo que de inmediato solicitaron el apoyo de los servicios de emergencia. Paramédicos
que acudieron al lugar, diagnosticaron al hombre sin signos vitales, motivo por el cual el
personal policial resguardo y acordonó el lugar e informó de los hechos a las autoridades
ministeriales para los servicios periciales correspondientes. El agente del Ministerio Público
en turno realizó las investigaciones del caso y giró instrucciones a la Policía de Investigación
para que revisen el análisis de las cámaras de video vigilancia en la zona para la
identificación del probable responsable, quien huyó en una motocicleta con un cómplice. Bas.
28.



FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

MODELOS DE PROXIMIDAD FRANCÉS HA SIDO EXITOSO CONTRA HOMICIDIOS
DOLOSOS. A cinco años de la puesta en marcha de las Unidades Criminalísticas de
Proximidad (UCP) en la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, se ha
logrado que jueces de control vinculen a proceso a mil 106 personas imputadas por el delito
de homicidio doloso, informó el director del Observatorio Nacional Ciudadano, Francisco
Rivas. En la inauguración del congreso conmemorativo de las UPC, destacó que por tercer
año consecutivo se rompió el récord en órdenes de aprehensión ejecutadas, con 97, durante
el primer trimestre, respecto de iguales periodos de 2022 y 2021. Cada orden de aprehensión
que emite un juez de control significa que la fiscalía presentó un caso sólido, que suman 913,
contra igual número de personas investigadas por la comisión de ese delito, de las cuales se
han ejecutado 718. La coordinadora de investigación forense y servicios periciales de la FGJ,
Seberina Ortega, señaló que este modelo, creado el 2 de julio de 2019, en colaboración con
el Observatorio y la embajada de Francia en México, ha permitido integrar y presentar
carpetas de investigación de homicidios sólidas e irrefutables ante un tribunal. Jor. 30, Pre.
30.

UNIVERSITARIAS, SIN INFORMACIÓN SOBRE UNIDAD DE ATENCIÓN DE DELITOS
SEXUALES. Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma de México (UAM) y escuelas
privadas, dijeron que desconocían de la Unidad de Investigación de Delitos Sexuales
Cometidos en Agravio de Estudiantes de Educación Media Superior y Superior, de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad de México, que opera desde hace un año. Una de las
víctimas de Diego "N", el exestudiante del IPN, quien modificó fotografías de sus compañeras
con Inteligencia Artificial para crear contenido sexual, consideró que debe haber más
protocolos de información, ya que no sabía de la Unidad ni de las Redes de Género del IPN,
hasta que fue víctima. "Yo no he visto nada de eso, ni siquiera sabía que existía (la Unidad),
no se ha dado difusión", dijo a La Razón la alumna, quien omitió su nombre por seguridad.
De acuerdo con el IPN, la función de las Redes de Género es promover acciones de
prevención, atención y erradicación contra la violencia y discriminación tanto en el ámbito
educativo como laboral y fue a través de éstas que las víctimas de Diego "N" fueron
vinculadas a la Fiscalía. Raz. 13.

EXIGEN INFORME DE 205 DENUNCIAS. Ante la falta de respuesta a las denuncias penales
presentadas ante en la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción por
presuntas irregularidades en el actual gobierno, la diputada federal del PAN María Elena
Pérez Jaén hizo ayer una solicitud de amparo y protección de la justicia federal La
legisladora acudió ante el Juzgado de Distrito en Materia Administrativa para gestionar dicha
petición en contra de la fiscal María de la Luz Mijangos, al considerar que, con su actitud
omisa, la funcionaria de la FGR viola su derecho de Petición, Garantías de Audiencia, Exacta
Aplicación de la Ley, Debido Proceso, Legalidad y Seguridad Jurídica. Exc.22.



“NO SE DEJE ENGAÑAR: ESTE EDIFICIO NO SE VENDE”. A veces los edificios hablan.
Literalmente, sí. Aunque lo hacen por escrito. En la calle de Fresno, en la colonia Santa
María la Ribera y muy cerca del Circuito Interior, una manta de 2 x 2 advierte con
mayúsculas: "ESTE EDIFICIO NO ESTÁ EN VENTA, TAMPOCO EN RENTA". Quien quiera
más información, advierte el cartel, debe comunicarse con el abogado del cual aporta un
nombre pero no un número ni un correo. Dentro de la economía de la ciudad pocos bienes
resultan tan codiciados como las propiedades inmobiliarias. Hace todavía dos generaciones
era menos complicado comprar una vivienda; había mejores prestaciones laborales, créditos
hipotecarios menos duros, salarios no tan afectados por la inflación, todo eso. La vivienda ha
pasado de ser un derecho a ser mera mercancía, incluso lujo, botín de guerra. Y cada cartel
exhibido en la fachada de algún edificio de la Capital insinúa un drama familiar, una
intrincada estafa o anécdotas de resistencia y organización vecinal. +Chil.1-6.

INDAGAN A GRUPOS CRIMINALES DE VENEZUELA POR ASESINATO DE MUJERES.
El hallazgo de dos mujeres asesinadas en Topilejo en Tlalpan derivó en investigaciones
sobre la presencia de grupos criminales de Sudamérica en la Ciudad de México, sobre todo
de la llamada mafia venezolana, según revelan las indagatorias de la fiscalía capitalina. De
acuerdo con los avances de la investigación, las dos jóvenes, cuya edad se calcula entre 20
y 25 años, fueron traídas de Venezuela presuntamente por trata de personas y las
asesinaron con la• misma arma que se utilizó para matar el pasado 7 de junio a un hombre
de origen venezolano. Por ello, los agentes de investigación apuntan al involucramiento de la
mafia venezolana en estos hechos. La necropsia detalla que las mujeres fueron asesinadas
con un tiro en la cabeza a corta distancia y luego les prendieron fuego con la intención de
que no se reconocieran los cuerpos y borrar todo tipo de evidencia. Las jóvenes tenían
apenas siete meses de ingreso al país cuando las asesinaron, aparentemente las trajeron
con engaños y cuando las intentaron obligar a ofrecer servicios sexuales estas se negaron y
como consecuencia las asesinaron. Las autoridades locales ya rastrean la ruta de varios
depósitos que les hicieron, los vuelos y el lugar donde se hospedaron. Se sabe que llegaron
a la zona de Tepito y luego a la alcaldía Benito Juárez, Hasta el momento sus cuerpos no
han sido reclamados y las autoridades se han puesto en contacto con las consulares de
aquel país para tratar de ubicar a sus familiares. No tenían ficha de desaparición. Uni.18,
Exc.19, Pre.26, Bas.29.



DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

HABRÁ MANO DURA Y RETIRO DE CONCESIÓN. Las sanciones serán de manera
ejemplar y no se permitirá que se ponga en riesgo a los usuarios. La Secretaria de Movilidad
del L Estado de México anuncio que todas aquellas unidades que se vean involucradas en
accidentes graves serán sujetas a la re- vocación de las respectivas concesiones. Lo anterior,
lo de que se diera inicio a un proceso jurídico-administrativo para revocar la concesión de la
Unidad 177 C con placa 770-394-1, de la empresa Auto- buses del Valle de México, que se
vio involucrada en un hecho automovilístico donde resultaron lesionadas nueve personas que
viajan a bordo del vehículo de transporte público. De acuerdo con los informes, la unidad era
conducida a alta velocidad y a unos metros de la curva que se encuentra en la Vía Adolfo
López Mateos (R-1) y la Avenida Carlos Hank González (Avenida Central), en la Colonia
Alfredo Del Mazo, en el municipio de Ecatepec, volcó sobre su costado, provocando que esta
terminara Impactada en un poste. Pre. 6.

LISTO EL CABLEADO EN L1 DEL METRO. Para supervisar los avances en las obras del
segundo tramo de la Línea l que se encuentra en modernización, el Secretario de Movilidad
de la Ciudad de México, Andrés Lajous Loaeza, y el Director General del Metro, Guillermo
Calderón Aguilera realizaron un recorrido de supervisión de avances en las obras del
segundo tramo de la Línea 1 Calderón Aguilera informó en la interestación Insurgentes-
Cuauhtémoc, que en este tramo ya se encuentran instaladas las charolas que soportan el
cable, así como el cableado de alta y baja tensión para los diferentes sistemas de
energización, además de una línea de fibra óptica para los equipos de comunicación, una
segunda línea quedará instalada en próximos días. Destacó también que ya está concluida la
instalación de la red contra incendios. Por su parte, el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous
Loaeza dijo que en el tramo en referencia ya está instalado el sistema de vías, que se
compone de balasto, rieles, durmientes, pista de rodamiento y barra guía. Pre. 6.

LAS ESTACIONES ‘FANTASMA’. #STCMetro. El Metro de la Ciudad de México es
conocido por su alta afluencia de usuarios; sin embargo, hay estaciones que brillan por la
poca presencia de pasajeros y que incluso, no alcanzan los mil al día. Existen estaciones del
Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro que reciben hasta 30 millones de usuarios al
año, y también hay otras cuya afluencia parece ‘fantasma’, pues apenas alcanzan el millón
de usuarios anualmente. Datos obtenidos a través del Portal de Datos Abiertos de la CDMX
señalan que estaciones como Indios Verdes, Cuatro Caminos o Constitución de 1917 reciben
hasta 34 millones de personas al año, con un promedio de usuarios al día de 93 mil. Sin
embargo, hay otras que, en un día, apenas alcanzan la cifra de mil usuarios en uno de los
más importantes sistemas de transporte a nivel local, mismo que moviliza a 4 millones de
pasajeros al día. LAS ESTACIONES MÁS VACÍAS. Reporte Índigo analizó la afluencia de las
estaciones de 11 líneas del Metro durante los años 2021, 2022 y 2023 para conocer cuáles
eran las menos utilizadas; se excluyó a la Línea 12 debido a que en 2021 dejó de operar tras
el colapso de una trabe en el tramo interestación Olivos-Tezonco, y fue hasta enero de 2024
que comenzó a operar de manera regular. RÍ. 18C.
SECRETARÍA DE MOVILIDAD



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CONSERVACIÓN A TODO LO ALTO. "Enya” y “Hulu” nacieron en Chapultepec... y vuelan
ya en la Sierra de San Pedro Mártir, en Baja California. Como parte del Programa Binacional
México-Esta- dos Unidos para la Recuperación y Conservación del Cóndor de California, las
aves fueron reintroducidas a la vida silvestre. Llegaron a la península hace tiempo, pero
primero tuvieron que adaptarse antes de poder ser dejadas en completa libertad. Entre 1930
y 1940, informó la Secretaría de Medio Ambiente capitalina, se registró el último avistamiento
de cóndor en estado natural. Es- tuvo a punto de la extinción, pero gracias a la preservación
y reintroducción hoy hay 48 ejemplares. El Centro de Conservación de la Vida Silvestre de
Chapultepec es el único en México que cuenta con dos parejas reproductivas de cóndor de
California fuera de Estados Unidos. Ref. 1C, Exc. 18C, Pre. 7, Met. 14.

EL CICLO DEL ABANDONO: ANIMALES CALLEJEROS SUFREN SIN REFUGIO ANTE
TEMPORADA DE LLUVIAS. Cada año, alrededor de 18 mil perros son abandonados,
muchos de ellos terminando en la calle en estados de salud precarios. En una tarde lluviosa,
los charcos en las calles de la colonia El Paraíso, en Iztapalapa se convierten en trampas
peligrosas para los animales callejeros. Entre los autos y las corrientes de agua, un pequeño
perro de pelaje negro y blanco busca desesperadamente refugio. Su nombre era "Lucky", un
nombre que le dieron los vecinos. Lucky no tenía hogar, i como muchos de los
aproximadamente un millón 200 mil animales que deambulan por las calles de la Ciudad de
México, según la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT). La lluvia
azotaba con fuerza, y cada gota que caía sobre su cuerpo era un recordatorio de su
vulnerabilidad. Lucky encontró un precario refugio bajo un viejo camión abandonado, pero el
suelo ya estaba inundado. Sin acceso a comida o agua limpia, su situación se volvía cada
vez más desesperada. La falta de un refugio adecuado lo exponía a enfermedades y
accidentes, y la convivencia con otros perros callejeros frecuentemente derivaba en peleas
por los escasos recursos disponibles. La historia que comparten vecinos sobre este cachorro
es solo una de tantas. Karen Nava, cofundadora de la Fundación Toby, comparte un episodio
que re- sume la cruel realidad de estos anima- les durante la temporada de lluvias. "A lo largo
de nuestra experiencia hemos rescatado a perritos que se encuentran en las lluvias. Una vez,
resguardamos a un cachorrito que estaba abandonado en una inundación. El agua bajaba
con fuerza, y él se había rendido, quedándose solito. Afortunadamente, lo vimos a tiempo y
pudimos llevarlo con nosotros", relata. Cró. 14M.



SISTEMA DE AGUAS

DEJAN POZO A MEDIAS. Los vecinos del Barrio del Niño Jesús en Coyoacán, han
batallado con el Sistema de Aguas de la CDMX para que les compruebe con documentos si
encontrará agua en el nuevo pozo que perfora en una zona donde el acuífero esta
sobreexplotado. A la preocupación se sumó una nueva incógnita, pues desde hace dos
semanas los trabajos fueron detenidos sin que funcionarios les den una explicación formal.
Ref. 6C.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DEL TRABAJO

TIENE LA CDMX MAYORÍA DE EMPLEOS Y EL MEJOR SALARIO, SEÑALA EL TITULAR
DEL TRABAJO. La Ciudad de México no sólo se ubicó como la primera entidad del país
generadora de empleos al cerrar junio con 3 millones 508 mil 935, sino que tiene el mejor
salario base de cotización con 729 pesos diarios, lo que repercute de manera directa en la
economía de las personas y de los hogares, informó el titular de la Secretaría del Trabajo y
Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez. En esta administración, la población
económicamente activa llegó a 4 millones 910 mil 37 personas en el primer trimestre, de las
cuales muchas cuentan con una actividad independiente o propia, lo cual ha disminuido la
población desocupada. Jor. 30.

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PREPARAN CACERÍA DE INVERSIÓN EXTRANJERA. El Gobierno capitalino encargó al
Consejo Económico y Social un plan de ruta para atraer inversión extranjera en el marco del
nearshoring, como una estrategia de acercamiento a empresas claves a fin de promover su
establecimiento en la Ciudad de México. Fadlala Akabani, titular de SEDECO, fue quien hizo
la propuesta a ese organismo y entrevista dio a conocer que la relocalización de empresas
extranjeras en la capital acarrea, hasta el momento, recursos por cerca de cuatro mil millones
de dólares, ese monto representa la tercera parte de los 12 mil millones de dólares recibidos
al año por Inversión Extranjera Directa. Sol 16.



VA TECNOLOGÍA SUSTENTABLE EN 17 MERCADOS. Con el objetivo de promover las
energías limpias y sustentables, así como el cuidado del medio ambiente, se instalaron, de
2019 a 2023, 13 sistemas fotovoltaicos en centros de abasto de la capital, informó la
Secretaría de Desarrollo Económico. La dependencia detalló que en este año se encuentran
en construcción cuatro sistemas más, de forma que al término de la actual administración, la
ciudad contará con energía solar en 17 Mercados Públicos. Sobre este tema, Fadlala
Akabani Hneide, titular de SEDECO explicó que, a través de la Acción Institucional para el
Fomento y Mejoramiento de los Mercados Públicos, se han destinado 20 millones de pesos
para promover la transición energética de los emblemáticos centros de abasto de la capital,
lo que les permite obtener el 95 por ciento de sus requerimientos energéticos a través de la
energía solar y reducir sus cobros de luz bimestrales casi en un 100%. Pre. 8, Exc. 19.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN
CIVIL

SE REGISTRAN DOS MICROSISMOS EN LA ALCALDÍA ÁO. Este lunes se registraron dos
microsismos localizados en la Alcaldía Álvaro Obregón, de 2.4 y de 1.4 de magnitud, según
información del Servicio Sismológico Nacional que compartió en redes sociales. Ref. 1, Uni.
18.

EL HUACHICOL NO EXISTÍA, PERO CON EL NEOLIBERALISMO COMENZÓ EL
SAQUEO. Las tomas clandestinas de combustible en la Ciudad de México prevalecen
porque el enemigo está en casa, no lo hemos podido desalojar, aseguró el profesor de la
facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, Fabio Barbosa, quien
explicó que los equipos tecnológicos instalados para monitorear el flujo de los hidrocarburos
por las tuberías siguen siendo intervenidos desde las propias instalaciones de Petróleos
Mexicanos. El también integrante del Instituto de Investigaciones Económicas de la máxima
casa de estudios señaló que el sistema Scada, utilizado por Pemex, permite detectar en
tiempo real y vía satélite, con alarmas visuales y auditivas, el momento en el que se reduce
la presión o se interrumpe el libre paso de los hidrocarburos. Jor. 28.
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